

# LA ULTIMA HORA

NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XIII.—NUMERO 4.369

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Viernes 19 de Abril de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

## Gafas y Lentes

Antigua Casa Lassalle, San Nicolás 29, Palma de Mallorca

Recibido inmensos surtidos

EN

Artículos para la próxima temporada

Sastrería y Camisería

Novedades para Señora

ALMACENES San José

BRONDO ESQUINA AL BORNE

COLABORACIÓN

## Lerroux

—¡Ven! ¡Entral!—me dijo un amigo, y se arrojó por un brazo.

Estábamos en la Fraternidad Republicana, allá, en la Gran Vía y allá, en Barcelona. Era en vísperas de huelga. Bajo las alas grises de la techumbre, sentados en sillones y arrojados otros a las paredes, el pueblo vociferaba e interrumpía con una explosión de aplausos y de vítores cada párrafo del orador enardecido. El aliento de la multitud, el humo del tabaco, y tal vez, el calor de las pasiones despiertas a los latigazos de la elocuencia, enturbiaban el ambiente: se respiraba sangre, se masticaba odios. A través de aquella cerrazón de bronceas humanas, ví por primera vez a Lerroux, el agitador. Su silueta episcopal—¡oh, irrónicamente de la vida!—se balanceaba, braceando fieramente, destacada, por oscuro, en la luz de una claraboya, derramada tras él, sobre un busto blanco y una oriflama tricolor establos ambos de la República.

Su verbo caliente manaba desbordado. El puño de su diestra se abría a cada ademán, como si lanzara a los centenares de rostros atentos el estrezo de las injurias sociales. Su palabra rimada por el eco de los clarines de la Guardia civil desplegada en la Gran Vía, en ala de ataque, no respetaba las instituciones, ni la propiedad ni las fronteras. Se acabó la resignación. Contra los poderes y los poderosos eran legítimas todas las armas.

A mi espalda un viejillo machacón repetía irónicamente, en voz queda, a cada frase aplaudida: «No será tanto! ¡No será tanto!» Yo le miré con extrañeza; ¡yo que creía que toda aquella multitud iba a lanzarse fuera del mitin como una herda vengadora! Después, en más de una ocasión pensé en el viejo incrédulo. Efectivamente, «no era tanto». Al día siguiente estalló la huelga y salió Lerroux para Madrid: deberes muy perentorios le impedían «asistir a la barricada». Luego vino el viaje regio y sus habilidades periodísticas. Más tarde, los sucesos de Noviembre y sus contradicciones evidentes. El internacionalista, el sin-patria cayó en un jingoismo pintoresco y cómico.

La mayoría de los trabajadores catalanes no creen ya en Lerroux. Son demasiado escépticos para fiar largos años en las revoluciones puramente declamatorias. Tiene Lerroux todavía fuerzas numerosas en Cataluña; pero no son en su mayoría elementos arraigados en el país. Son millares de aragoneses y levantinos que le miseria ha arrojado de golpe y sin grandes hábitos de laboriosidad en medio de la riqueza de aquella región próspera. Indignados ante el contraste de su vida triste y el bosteo de la gran población, les gana fácilmente la voz de las veanganzas y la promesa del desquite. Y en cuanto a los anarquistas, tal vez Lerroux se forja demasiadas ilusiones. Los anarquistas consideran a Lerroux como un buen amigo que les ha prestado grandes favores en días de persecución. Pero nada más. Por eso no le atacan por gratitud. O porque ven en él a un colaborador indirecto que, al despreciar las promesas de una revolución que no llega, matará las últimas esperanzas y lanzará al obrero a la desesperación y a la dinamita.

Hay que convencerse: el gesto airado no puede ser platónico. Por eso las sofismas de barricada no son jamás tan fecundas como la obra lenta de los que se li-

mitan a demostrar, sin amenazas, las grandes injusticias del mundo. El odio, como el amor, tiene también su arte. M. SARMIENTO.

## VARIEDADES

ORACIOS DE DIAMANTISTAS

Los periódicos de Amberes dan cuenta de un importante eras entre diamantistas.

El origen del desastre parece haber sido la quiebra de un comerciante de Milán con un pasivo de 300.000 francos; la de un comerciante de París con un pasivo de 900.000, y finalmente, varias suspensiones de pagos ocurridas simultáneamente en Viena y en Bruselas, en cuya última población una sola casa ha faltado por 300.000 francos y otra por un millón.

Unos 60 industriales diamantistas de Amberes, la mayor parte de ellos de origen polaco y turco, se han visto obligados a suspender sus operaciones y han tenido que hacer convenios con sus acreedores, que se han conformado con el cobro del 50 por 100 de sus créditos.

Los obreros y patronos diamantistas se han puesto de acuerdo con objeto de hacer lo posible para conjurar la crisis, resolviendo disminuir el trabajo semanal.

En cuanto a los salarios, no se han introducido en ellos modificaciones alguna.

HOMBRES CÉLEBRES QUE MADRUGAN.

De todos los soberanos europeos el Emperador de Alemania es el más madrugador. El sueño no constituye para él ningún placer, y hasta en su mismo palacio duerme como un militar en operaciones. Su lecho es una cama de campaña y las sábanas, las mantas y los colchones son exactamente iguales a los que usan los oficiales cuando salen de operaciones. A las once en punto de la noche el kaiser se acuesta, y al dar las cinco de la mañana se levanta dispuesto al trabajo del día.

Otro monarca madrugador es el Rey de Italia, que desde niño, lo mismo en invierno que en verano, acostumbra a dejar la cama a las 6 en punto.

En Inglaterra, los hombres célebres, no pueden por regla general, evanescerse por ser poco dormidores. Gladstone confesaba que le gustaba quedarse en la cama hasta las ocho, y cada día sentía mayor pereza al levantarse; Chamberlain no se levanta hasta las nueve y toma el desayuno en la cama.

En cambio Thiers, el eminente hombre de estado francés, estaba muy orgulloso de no levantarse jamás después de las cinco. Muchas veces a las cuatro ya estaba tomando una taza de café, e inmediatamente se ponía a trabajar sin levantar la cabeza hasta las doce, a cuya hora tomaba el almuerzo.

El famoso novelista Julio Verne también se levantaba a las cinco de la mañana.

VENTA CURIOSA

El día 11 del corriente se efectuó en el Jardín Zoológico de Amberes la acostumbrada venta anual de ejemplares sobrantes.

Algunos animales raros obtuvieron precios elevadísimos. A diferencia de lo que sucedía en años anteriores, las fieras han tenido poca estima, y de los cuatro leones puestos a la venta, solo fué posible adjudicar uno.

Hé aquí algunos de los precios cotizados: Una pareja de zorras de Panamá, fué pagada en 900 francos; una tortuga de Madagascar, 14 francos; dos osos malteses, p queños, 200 francos; un puerco espín, 110 francos; un macaco, macho; 26 francos; dos monos Makivari, 160 francos dos tatus, 47 francos. Los kangurus oscilaron entre 200 y 250 francos; dos aves-trucos, 1000 francos; un coojar, 350, 400 y 600 francos; un condor, 425; una pellicano, 105; dos antílopes, 435; una alpaca, 625; una llama, 225; una cabra, 2,400 y una leona, 1,200.

DIÁLOGO

En una reunión de huelguistas.  
—Es necesario que pidamos la disminución de las horas de trabajo.  
—¿En dónde trabaja usted?  
—En ninguna parte.

## La entrevista de Gaeta

El yate real italiano ha de haber llegado a Gaeta esta tarde, y mañana jueves llegará el yate británico.

Créese que la Reina Elena irá a Gaeta en automóvil.

Dícese ahora que los reyes de Inglaterra irán de incógnito a Roma para visitar a la reina Margarita y ver las nuevas excavaciones del Foro romano.

Es curioso que los diarios todos de Berlín dijese ayer que la entrevista de Gaeta tenía una importancia política extraordinaria, y hoy están también todos de acuerdo para afirmar que no se trata más que de una prueba de amistad personal entre dos soberanos.

En Viena, mientras algunos de sus grandes diarios atribuyen una importancia política inmensa a la entrevista de Gaeta, otros afirman que el carácter pacífico de la política alemana es la mejor garantía de la paz y que esa especie de duelo que se ha entablado entre Eduardo y Guillermo, en busca de nuevos aliados, tiene más de divertido que de peligroso.

El corresponsal del Messidor en Roma, dice que la entrevista de Gaeta no será sino el complemento de la conferencia de Rapallo, y que el fin de Italia no es otro que disipar las malas inteligencias que existen entre Inglaterra y Alemania; Titoni trabaja solamente para alcanzar este resultado.

Añade que es probable que en Gaeta se hable también de una inteligencia entre Francia y Alemania.

Paris 17.—De Malta dicen que a las nueve de la mañana han salido los Reyes de Inglaterra para Nápoles y Gaeta.

El rey Víctor ha llegado ya a Gaeta a bordo del «Trinacria», siendo ovacionado por la multitud.

Le ha dado escolta la escuadra del Mediterráneo.

Italia ha retirado su fórmula de transacción respecto al desarme parcial, en vista de que la recibían con hostilidad los gabinetes de Viena y de Berlín.

HOJA LITERARIA

## ¡MIA!

La desconfianza engendra la pereza egoísta y la pereza engendra el desamor. ¡Fuera las duitas insensatas y los temores inútiles!

Yo sé que tú me amas, Julia mía! Me lo han dicho tus ojos, me lo ha dicho tu frente pensativa, me lo ha dicho tu mano temblorosa y ardiente.

¡Si, me amas! Tus labios callados, pero trémulos, me lo están diciendo. Sólo falta que tu corazón comprimido y tembloroso estalle, para que tus ojos y tu frente y tu mano y tus labios, sean por siempre míos!

AUGUSTO FERRÁN.

ACTUALIDAD

## Las habitaciones del Heredero

Se conocen ya detalles de las habitaciones que ha de ocupar en Palacio el heredero de la Corona.

Estarán situadas en el estresuelo, sobre las particulares de sus padres.

Entre ellas habrá comunicación directa por medio del ascensor instalado el verano último en la llamada «escalera de caoba».

El salón de recreo se halla decorado a la inglesa, como todas las demás habitaciones.

Hay en él chimenea de cok y alumbrado eléctrico, siendo el pavimento de cartón.

Los muebles son de caoba con esmalte blanco.

La sala de labor está continua a la sala de recreo.

Para que puedan trabajar las señoras de la servidumbre del príncipe, existe otra sala con dos ventanas a la plaza de Armas.

El salón de recibimiento tiene chimenea a la inglesa.

Las chimeneas de cok tienen el frente de azulejos con dibujos de molinos de viento y escenas de mar.

Una pantalla metálica aísla la chimenea.

Para que el armario esté siempre seco se han instalado tubos de calefacción por agua caliente.

Como todas las dependencias auxiliares, el cuarto de baño tiene alumbrado eléctrico.

El comedor tiene frisos de dos metros de alto, de caoba esmaltada al blanco.

En la parte superior hay figuras ligeramente dibujadas que representan chinos y chinos en actitud cómica, y otras varias figuras.

Una pieza inmediata está destinada a conservar el servicio de mesa.

Hay además tres habitaciones destinadas a la servidumbre del futuro heredero de la corona.

Todas están estucadas y tienen entrada por la escalera de la Inspección general de Palacio.

Se han instalado dos caloríferos eléctricos, uno en el comedor y el otro en el cuarto de baño.

La cuna es la misma en que han estado muchos de los que han sido reyes de España y es una concha en forma de media cáscara de huevo.

Está vestida de encajes blancos.

En el frente se ve soberbio escudo con las armas de España y está adornado con lazos de color de rosa.

Los muebles de todas las habitaciones están tapizados de color de rosa y cubiertos con fundas de cretona inglesa rameada.

DE LA ENTREVISTA

## Declaraciones de un ministro

El periódico *L'Esclair* publica una entrevista que su corresponsal en Madrid ha celebrado con el ministro de Marina.

Después de manifestar que hay el propósito de reconstruir la escuadra y de perfeccionar la defensa del litoral mediante un presupuesto anual de 50 millones de pesetas, el general Ferrándiz agregó que dicho proyecto cuenta con todas las simpatías de la legislatura.

Dicho proyecto es análogo al que estudiaron en 1904 los Sres. Maura y Ferrándiz y tiene por objeto la defensa de las costas de la Península, Baleares y Canarias con una escuadra compuesta de guardacostas, torpederos, submarinos y cruceros rápidos, sin que en dicho pensamiento figure la idea de crear una escuadra de alta mar.

El coste total del proyecto será de 300 millones de pesetas repartidos en varias anualidades.

El ministro de Marina expuso que en la entrevista de Cartagena se ha tratado de la conferencia de La Haya y de la actitud que en ella adoptará España, la cual desde luego se colocará del lado de Francia e Inglaterra.

La cuestión de la reducción de armamentos solamente se planteará si Francia e Inglaterra se ponen de acuerdo. España sostendrá el punto de vista de la Gran Bretaña, relativo a la marina mercante en caso de guerra, y apoyará las demás soluciones que esa potencia amiga proponga a los problemas planteados en la conferencia.

Sostendrá el arbitraje en los casos de contrabando de armas efectuado por neutrales, y reclamará, si es posible, su admisión en el comité de las grandes potencias, encargado de la elaboración definitiva del programa.

Aparte del papel de auxiliar de Inglaterra, España desempeñará otro importante cerca de las Repúblicas sud-americanas, cuya admisión en la conferencia ha apoyado, para poner a debate la doctrina de Drago, relativa al cobro de las deudas privadas por medio de la fuerza.

Termina el artículo con las frases reproducidas a continuación:

«La entrevista de Cartagena puede tener influencia decisiva en los destinos de España y restituirle el prestigio moral y la fuerza material, y volviéndola al rango de gran potencia en porvenir más ó menos próximo; pero a condición de que sepa conservar su independencia ante protectores poderosos pero interesados.»

## La solidaridad

OPINIÓN DE «LA ÉPOCA»

Escribe, entre otras cosas, el colega consorciario:

«Mientras solidarios y antisolidarios se aprestan en Barcelona a disputarse el triunfo en las próximas elecciones de diputados, se van observando algunos síntomas de lo que tiene de inestable, a pesar de la fuerza probablemente pasajera que le ha dado circunstancialmente la liga de diversos elementos políticos, lo que se llama Solidaridad catalana, al frente de la cual aparece por uno de estos contrastes tan frecuentes en este país; un andaluz, el ex-presidente de la República D. Nicolás Salmerón, que no ha mucho tiempo representaba en Barcelona a los enemigos más encarnizados de esa Solidaridad, como diputado llevado é incubado por el propio Lerroux.»

El primer efecto que el ingreso de los republicanos en la Solidaridad produjo, ha sido dividir y destruir la Unión Republicana, y esa ruptura, que es completa y bien manifiesta en Barcelona, está latente en toda España.

Salmerón será todo lo jefe que se quiera de la Unión Republicana; la Junta nacional de la misma, aun no constando la expulsión del Sr. Lerroux, pretendida por el ex-presidente de la República, habrá dado a éste un voto de confianza; pero con esto y todo, los candidatos republicanos por Madrid, que no quieren ser salmeronistas ni lerrouxistas, dejan claramente traslucir el disgusto que los produce lo que hace su metafísico uniéndose y abrazándose con los carlistas y clericales, en frente de la turbamulta de los semi-anarquistas que acudilla Lerroux.

Se comprende sin esfuerzo el efecto que a muchos elementos solidarios ha de haber producido la frase de Vallés y Ribot saludando a Salmerón como el futuro jefe del Estado español.

La protesta contra la idea de que la Solidaridad se convierta en instrumento de los republicanos, ha surgido clara y explícita.

Todo esto demuestra el carácter circunstancial y pasajero de la liga compuesta de elementos tan heterogéneos y hasta antagónicos como los que forman la Solidaridad, lo cual debería convencer a los elementos de la derecha de que han errado el camino para la defensa de sus ideales, pues su alianza con los republicanos les cuesta mucho más de lo que vale.»

CONTRA SALMERÓN

En Madrid ha circulado con insistencia el rumor de que bastantes elementos republicanos se proponen exteriorizar cuando regrese el Sr. Salmerón, el disgusto con que han visto la conducta seguida por dicho señor respecto a la Solidaridad catalana, conducta que estiman altamente perjudicial para el partido republicano.

CAMPAÑA DEL IMPARCIAL

Prosigue *El Imparcial* su campaña contra la Solidaridad catalana.

Comienza reproduciendo párrafos de los periódicos de Barcelona, para demostrar la razón de sus artículos contra ese conglomerado ilógico de elementos políticos heterogéneos y antagónicos.

Después dice: «Dentro de pocos días el movimiento solidario habrá triunfado. La coacción que en Barcelona se viene ejerciendo por los elementos solidarios, con el auxilio del Gobierno, dará por resultado la venida al Parlamento de un nutrido grupo de diputados que no se distinguirán por su afecto a España.»

SOLIDARIDAD Y SEPARATISMO

*El Correo Español* escribe un artículo para demostrar que aplicar el dictado de separatistas a cuantos conculgan en la Solidaridad Catalana, es una torpeza insigne, como titula el artículo.

He aquí los dos principales párrafos de este trabajo:

«Pero si esa palabra, por ardid electorales, por enemiga personal muy disputada, ó por antipatía no conocida pero fácilmente sentida; se emplea a cada instante para denostar a quienes no tienen de la nación, del Estado y de la patria el concepto que ellos, a cuantos amen profundamente las libertades locales y regionales, sucederá que todos nos iremos acostumbRANDO a esa palabra, que, poco a poco, herirá menos nuestro oído y a la postre no habrá quien le otorgue otro valor que el que merece un desahogo inoportuno, una impertinencia, ó a lo más una insolencia inmotivada.»

Pero ¿qué caso han de hacer de los que las llaman separatistas aquellas regiones que han estado presentes en todos los infortunios de España, ayudándola con todas sus fuerzas, dándole en todas las ocasiones su dinero y su sangre? ¿Cómo hemos de considerar autorizado a nadie para que llame antispañoles a quienes como nosotros hemos elevado a la categoría de dogma el amor a la patria?»

## Por telégrafo

La entrevista de Gaeta

Madrid 18 (7'35 n).—Gaeta—Han llegado a bordo de su yate «Victoria and Albert» los Reyes de Inglaterra. Eduardo VII ha celebrado larga entrevista con el Rey de Italia Víctor Manuel III.

Volcán en erupción

De la ciudad de Valdivia huyeron despavoridos todos los habitantes, en vista de la actividad del volcán que lleva el nombre de dicha población.

Destrucción de Ayutla

Madrid 18 (7'35 n).—Méjico—Se ha confirmado la noticia de que el terremoto había destruido la importante ciudad de Ayutla. Los daños que ha sufrido dicha población son inmensos.

Anarquistas peligrosos

Madrid 18 (10'50 n).—Dice un periódico que la policía busca a varios anarquistas que se suponen peligrosos.

Declaraciones de Maura

Madrid 18 (7'45 n).—El Presidente del Consejo de Ministros niega que vengan ahora a Madrid el Rey de Italia Víctor Manuel III

y el Emperador de Alemania Guillermo II. Ha comentado los anuncios que se habían hecho de tal visita.

El Sr. Maura elabora en sus proyectos grandes novedades que sorprenderán notablemente.

Guardia del Papa

Ha llegado a esta capital un guardia noble de S. S. el Papa Pío X.

La reorganización de la escuadra —S. M. el Rey felicita a Ferrándiz. Madrid 18 (7'45 n).—El ministro de Marina general Ferrándiz, dió cuenta a S. M. el Rey D. Alfonso XIII del favorable informe de la Junta Consultiva para aumentar los presupuestos de Marina en 50 millones para reorganizar los arsenales y reconstruir la escuadra.

El Rey felicitó al general Ferrándiz y le participó que tiene ansias de ver reconstruida la escuadra.

Volcán en erupción

Madrid 18 (2 m).—Buenos Aires.—Sigue en erupción el volcán Puyuge.

Los habitantes que viven en los pueblos de aquella comarca huyen consternados.

Mitín republicano

Madrid 19 (2'30 m).—Se ha celebrado un mitin republicano en la calle de Pontijos. Hablaban los candidatos por Madrid. El Sr. Pérez Galdós leyó su declaración siendo vitoreado.

Huelga de ferroviarios

Madrid 19 (2'30 m).—Asunción.—Los huelguistas ferroviarios destruyeron varios puentes.

Los cocheros y carreteros se han adherido a la huelga.

Detención

Madrid 19 (3'20 m).—Ha sido detenido un anarquista. La policía practica pesquisas para detener a otros que se supone han llegado, procedentes del extranjero.

Regatería herida

El diestro «Regatería» toreando en Sevilla, ha sufrido una cogida grave en la ingle.

Atentado contra Salmerón

Disparo contra el jefe de la Unión.—Cambó herido.—Anónimos amenazadores. Madrid 19 (3'20 m).—Barcelona.—Los ánimos entre solidarios y antisolidarios siguen excitadísimos.

En las reuniones que frecuentemente celebran unos y otros se combaten duramente. Los antisolidarios exteriorizan en cuantas ocasiones les son propicias, la malquerencia que tienen en vez del Sr. Salmerón.

Este ha sido silbado por varios grupos y se le había amenazado de muerte, si no desistía de su propaganda a favor de la Solidaridad.

Hoy un numeroso grupo estaba apostado en la calle por donde había de pasar el coche que llevaba a los Sres. Salmerón, Cambó y otros. Al pasar dicho vehículo conduciendo a los citados políticos, desde el grupo de personas apostadas en la vía pública, sonó un disparo.

Del atentado salió ileso el señor Salmerón, pero el proyectil hirió al Sr. Cambó.

Inmediatamente fué detenido un sujeto que llevaba una pistola en el bolsillo. Se supone que es él el autor.

La familia del Sr. Salmerón había recibido numerosos anónimos amenazadores para la vida del jefe de la Unión Republicana.

Los sucesos de Marruecos

Persiguiendo al Pretendiente. Madrid 18 (7'30 n).—Un telegrama oficial de Tánger dice que 1,500 infantes, 500 cañetes y 4 cañones se disponen a cruzar el Muluya para emprender inmediatamente las operaciones de persecución del Pretendiente.

Los asesinos de Manchamp

Madrid 19 (2'30 m).—Tánger.—Han llegado escoltados por tropas del Sultán, nueve individuos. Se cree que son los asesinos del doctor francés Manchamp.

FAERA

Alcance de la noche

UN MAGISTRAL

Oposiciones con escándalo

Se han celebrado en Santiago de Galicia oposiciones para proveer la plaza de canónigo magistral de aquella catedral.

Entre los opositores figuraban el magistral de Jaén D. Leopoldo Eijo y el de Zamora, protegido este último de Pidal.

Cediendo a la presión de este político, el cabildo votó para la plaza al magistral de Zamora.

Pero como a los ejercicios había acudido un número público inteligente, bien pronto circuló por la ciudad la noticia de que se cometa una injusticia, porque el magistral de Jaén había hecho unas oposiciones brillantísimas, demostrando grandísima superioridad sobre el de Zamora nombrado.

Para protestar contra el injusto fallo se organizó una manifestación, en la cual figuraban estudiantes, propietarios, obreros, comerciantes y abogados.

Los manifestantes recorrieron las calles céntricas, visitando las redacciones de los periódicos, vitoreando al magistral de Jaén y dando muestras de odio a éste desde las ventanas de aquel edificio.

Se proyecta pedir al Gobierno que nombre canónigo de gracia a dicho magistral.

El magistral de Jaén, a quien el público consideraba merecedor de la canonía magistral de Santiago, sabedor de que se trataba de obscurarle con una serenata, resolvió abandonar la población.

En efecto, salió en el tren mixto de la tarde para Vigo y Jaén.

El público conoció el proyecto y le acompañó desde la fonda a la estación.

Al partir el tren sonaron grandes aplausos.

Después los manifestantes se encaminaron al Seminario, donde los alumnos internos, en señal de protesta contra el fallo, se habían declarado en huelga, y una vez enterados de la actitud de los escolares, fueron frente al palacio arzobispal, y allí se produjo la ruidosa manifestación.

Los agentes municipales dieron una carga contra los manifestantes.

Sábase que los alumnos del Seminario han dirigido una carta al magistral de Jaén, protestando contra el fallo, que creen injusto.

LOS ESTRENOS DE PARÍS

TIMON DE ATENAS.

Monsieur Emile Fabre—après Shakespeare—nos ha presentado en el théâtre Antoine al generoso ateniense que colmó de presentes a sus amigos en tiempo de Pericles, y se vio abandonado por todo el mundo cuando fué pobre.

Su misantropía es el asunto capital de la obra.

No es, sin embargo, la ingratitude y la mala fe de sus compañeros la única causa de la desesperación de Timon.

Gime, porque las matronas que él creía virtuosas, se muestran ávidas de placeres; se indigna, porque los aristócratas, para poner freno a la licencia del pueblo, entregan Atenas a los lecedemonienses; se desespera, porque la democracia gobierna sin acordarse para nada de la justicia, y se arroja en brazos de la muerte, porque no quiere obedecer a un tirano impuesto por los enemigos de la Patria.

Esta historia antigua sirve de pretexto a Mr. Fabre para dirigirse a sus contemporáneos y denunciarles la corrupción y el egoísmo de las clases directoras y los excesos de las demagogas.

En la obra adviértese el presentimiento de próximas catástrofes y dolorosas reacciones.

En realidad, su moraleja política.

En Timon de Atenas abundan con exceso las lecciones. Es, como dicen los franceses, una lección de Historia, un poco novel y un poco ensuyoso.

Las decoraciones son excelentes; los movimientos de los muchedumbres resultaron bien preparados, y los trajes ligeros de las atenienses constituyeron para algunos un gran atractivo.

¡Parece mentira que Timon sintiera deseos de dejar la vida!—Juan de Bécon.

EL MUNDO AL DIA

MARRUECOS.—Los armadores del vapor Moroh, de la matrícula de Orán, han recurrido contra el Sultán de Marruecos y el comandante del buque marroquí El Turquí, reclamando cincuenta mil francos por haber remolcado a dicho buque el 24 de Enero, salvándole de estrellarse contra las rocas.

Los armadores, cansados de pedir esta suma inútilmente, se han decidido a presentar la demanda ante los tribunales, a ver si así pueden cobrar su servicio.

ESTADOS UNIDOS.—Según comunican de Nueva York, la madre de Kvaline Jervic, esposa esta última de Taw, ha rechazado los ataques que se le han dirigido haciendo grandes protestas de cariño hacia su hijo.

Declaró que si hubiese conocido lo que su hijo ha revelado durante el proceso, no habría sido Thaw que matase a White, sino ella misma.

ALEMANIA.—Los jefes socialistas de Berlín han acordado que este año no se celebre la fiesta del trabajo, para lo cual dirigirán circulares a todos los obreros excitándoles a trabajar el 1.º de Mayo.

Esto se interpreta como una derrota de los elementos radicales del socialismo alemán, derrota explicable por el resultado desfavorable que obtuvo en las últimas elecciones.

La Prensa hace resaltar la importancia que esto encierra.

AUSTRIA.—La Prensa de Viena recoge el rumor de que España va a construir una escuadra con dinero que le prestará Inglaterra, y con este motivo dirige graves censuras a la Gran Bretaña por su proceder, pues al propio tiempo que figura accediendo a discutir la limitación del armamento, realiza maneja para hacer que España se provea de elementos de combate.

Todo esto lo estiman los periódicos como arma que emplea Inglaterra contra Alemania.

ITALIA.—Italia ha retirado su proposición referente a la limitación del armamento, en vista de que hallaba dificultades en los Gabinetes austriaco y alemán.

LA CONFERENCIA COLONIAL

Programa grandioso.—Proposiciones adicionales.—Botha y Jameson.

Londres, 17.—Nutrido era ya el programa oficial de la Conferencia elaborada por el Colonial-Office de Londres; pero va resultando grandioso con las proposiciones adicionales que van introduciendo los delegados.

A los artículos del programa primitivo, referentes a la Constitución de las Conferencias futuras, a las tarifas preferenciales, a la defensa del Imperio, a la naturalización, a la emigración, a la uniformidad de los sistemas de patentes y a los asuntos judiciales, hay que añadir desde luego los problemas planteados por el delegado de Australia, sobre la extensión de los intereses británicos en el Pacífico y la adopción del sistema métrico en todo el Imperio; los proyectos del delegado

neozelandés referentes al Consejo federal, a la administración de las islas oceánicas, a la admisión recíproca de los títulos académicos; el plan de los boers sobre la creación de una Federación sudafricana; la extensión de los cables del Imperio propuesto por la colonia del Cabo, etc., etc.

De la defensa de los dos últimos proyectos se encargaron, respectivamente, el general Botha y el doctor Jameson, personalidades notabilísimas cuya presencia en esta histórica Asamblea constituye un verdadero poema y una gran lección para los Gabinetes sedientos de sangre y de venganza.

El doctor Jameson es aquel jefe filibustero que quiso apoderarse por sorpresa del Transvaal en el famoso raid de 1896. Derrotado por Joubert y Botha, hecho prisionero, condenado a muerte, concediéndole el perdón los generosos vencedores, y hoy es el doctor presidente del Gabinete autónomo de Capetown, del que forman parte ingleses y africanos.

Lu s Botha, después de haber derrotado repetidas veces al ejército más numeroso que Inglaterra enviara jamás allende los mares, sucube al fin; pero sólo para ver el noble vencedor otorgar a su patria una libertad con la que jamás atreviése a soñar, ni aún en la época de su independencia, cuando regía sus destinos el Gobierno semioligárquico del jefe Kruger.

Y hoy es el general Botha jefe del Gobierno autónomo del Transvaal, compuesto de boers y de ingleses.

Luis Botha y Luis Jameson! La vida de estos dos hombres y su presencia hoy en el salón del Colonial-Office de Londres, donde se discuten los problemas vitales de la admirable Federación, a la que ambos profesan amor sin límites, imborrable lealtad, constituyen uno de los episodios más conmovedores de la Historia contemporánea.

Al enemigo local que cae en su poder, el inglés no lo fusila; le tiende la mano. Por esto, en vez de crear esos odios que derrumban los Imperios, siembra el amor que los funda y los fortalece.

Una exposición

Desde ayer, en el Circolo de Bellas Artes, se hallan expuestos un buen número de cuadros originales del pintor mejicano Sr. Ramos Martínez, que hace una temporada reside en esta isla.

Las obras llaman la atención por la manera brillante con que están ejecutadas. Pertenece el señor Ramos a esa legión de pintores que se llaman modernistas. La impresión, es la nota más saliente que se nota en todos los cuadros. Tres los hay, que tienen una brillantez de colores que encanta. Nos referimos a los que han recogido trozos del Corp Mari y de nuestra bahía. Otro, en nuestro concepto el más intenso de todos, en factura y en impresión, es el que representa la vista de la ciudad de Palma, sobre la que se ciernen densos nubarrones. La población, se ve iluminada por un rojizo rayo de sol. La impresión que se experimenta, es que la tempestad está pronto a descargar sobre Palma.

El Sr. Ramos Martínez ha pintado algunos tipos mallorquines, payosos, que abietos emprenden una caminata. Como caprichos, resultan muy agradables, aunque no hemos llegado a desentrañar la intención del autor, principalmente, la significación de la figura con los nubarrones rojizos.

Se hallan expuestos algunos bocetos de vistas de paisajes, que como tales nos parecen excelentes. Un boceto, de un paisaje, con el antiguo calzón griego da a entender la seguridad con que el señor Ramos maneja el lápiz.

Otros cuadros delicados denotan la posesión completa que de los colores tiene el pintor americano.

Sin temor a equivocarnos, podemos decir que la referida exposición, es una de las más notables que se han visto en Palma.

Asamblea

Los médicos titulares residentes en Barcelona sean 6 no colegiados, han sido convocados por el Colegio de Practicantes de aquella capital a una reunión magna que se celebrará el día 25 del mes actual, a las nueve de la noche, en la Universidad literaria, a cuyo objeto se ha invitado también a los practicantes de Valencia, Aragón, Baleares y el resto de Cataluña, y en la que se tratará, entre varios asuntos de interés general para la clase, de una asamblea que se desea efectuar en Madrid durante los días 13, 14 y 15 del próximo mes de Mayo.

El atentado de Barcelona

Esta mañana el Presidente de la Liga Regionalista, D. Alberto Rusiñol, que según saben ya nuestros lectores, lleva cerca de un mes de residencia en Palma con objeto de restablecer su quebrantada salud, ha recibido un telegrama que dice textualmente: «En Sans un grupo atacado de coches que iban Salmerón y Cambó, éste herido gravemente.—Rahola».

Tan luego como recibió el señor Rusiñol el anterior despacho puso otro que dice a la letra: «Ferran Agulló, Secretario de la Liga Regionalista—Barcelona—Con indignación y profunda pena acaba enterarme vil atentado Cambó Salmerón. Pongo mi escusa salud y mi vida a disposición de nuestra causa y de mis compañeros».

Si considerais que mi presencia puede seros útil sé que en el primer vapor.

Telegrafa como sigue Cambó al que envío un abrazo con toda mi alma.—Alberto.

También dirigió el Sr. Rusiñol, un despacho a D. Nicolás Salmerón concebido en idénticos términos que el anterior.

tuvo establecida la tienda Las Baleares en la calle de Quint.

El vice-presidente D. Luis Moragues, debido a sus muchas ocupaciones presentó la dimisión de su cargo y en junta celebrada se acordó no admitirla y que una comisión pasará a su domicilio a participárselo.

Han sido nombrados gerente D. Pascual Carratalá y tesorero de libros don Francisco García Moll.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficencia despachando expedientes de trámite y aprobando el proyecto de construcción de diferentes sepulturas.

La Comisión de Abastos ha celebrado sesión tratando sobre la cuestión del establecimiento de una mesa reguladora en la plaza Mayor.

Para mañana se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Esta mañana ha tenido lugar la subasta de una parte de las obras que se efectúan para la construcción de un puente en el camino dels Rays.

Se presentaron unos postores y se adjudicó al mejor, que resultó ser D. Pedro J. Paniel, quien ofreció ejecutar dichas obras por 4.830 ptas.

El tipo de subasta era de 6.105'14 pesetas.

Vacantes

En la actualidad se hallan vacantes las siguientes plazas:

Guarda municipal jurado del término de La Puerta (Gualadajara). Sueldo anual, 150 pesetas. Solicitudes al alcalde, hasta el 30 del actual.

Secretario en propiedad del Ayuntamiento de Corubión (Coruña). Sueldo anual, 1.500 ptas. Solicitudes, hasta el 29 del corriente.

Médico.—Una de las dos plazas titulares de médicos de la ciudad de Cenicero (Logroño). Sueldo anual, (750 pesetas, por la asistencia facultativa de una a cincuenta familias pobres y hospital municipal. Solicitudes, hasta el 8 de Mayo.

Secretario del juzgado municipal de Felanig (Baleares).

El Ayuntamiento y la Diputación

Mañana a las once tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja, juicio de desahucio deducido a nombre de la Excm. Diputación Provincial contra el Excm. Ayuntamiento de esta ciudad.

Los Letrados Sres. Obrador y Martí (D. Luis) defenderán respectivamente a las partes.

Notas del Carnet

En el convento de las Teresas ha fallecido la R.da Sor María Faustina Morell Orlanidis después de haber cumplido 53 años de profesión.

La finada había ejercido varias veces el cargo de Priora de dicho convento y era muy respetada y estimada por todas las hermanas en el Señor.

Dios haya acogido en su seno el alma de la difunta.

La Asociación de señoras de Santa Bárbara de los Artilleros en junta celebrada ayer eligió Presidenta a la Excm. señora doña Josefa de Irayoz y Vice-presidenta a la Excm. señora doña Mariana Eutero, viuda de Benassar.

Felicitemos a las señoras nombradas por la distinción de que han sido objeto y a la Asociación por el acierto que han tenido en la elección de dichos cargos.

Precedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Balaer, don Juan Martí, D. Lambert Juncos, don Joaquín Fernández, D. Alejandro Matheu y señoras, D. F. Eivira, D. Antonio Bonet, D. Elías Pomer, D. Pedro Mayol y familia, Sres. condes de San Simón, D. Juan Verd y señora, D. Juan Benassar y otros pasajeros.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Cataluña, D. A. Pujol, D. Emilio Girard y señora, D. Luis Martí, D. P. Luis Casas, varios turistas y otros pasajeros.

Para Argel salieron en el vapor Bellever Mlle. Rosares, doña Rosa Latina, don Vicente Vila, D. Alfonso Lagrachi, don Pablo Griño, D. Juan López, D. Jaime Roig, D. Pedro Planells, D. Mariano Torres, D. Vicente Juan, D. Damián Tous y familia, D. Bartolomé Cañellas, y otros.

RELIGIOSAS

Cuarenta-Horas.—Mañana empezarán en Santa-Juan, dedicadas al Patriarca San José.

A las seis y media exposición, a las diez y media misa mayor.

Al anochecer rosario, meditación, ejercicio propio del Santo y reserva.

Otras funciones.—Mañana se celebrarán las siguientes:

En la Merced, a las siete misa votiva de la Virgen, cantada por la Escolanía y Rvda. Comunidad.

Al anochecer rosario, visita a Nuestra Señora de la Merced y Siva del maestro Eslava.

En Montesión, a las siete y media, misa en el altar de la Inmaculada Concepción.

Se hará el ejercicio propio de los sábados con meditación y música.

Por la tarde, a las seis y media, rosario, el ejercicio de la Policitación. Sabatina en honor de la Virgen Santísima.

MILITARES

Vacantes.—Hállanse vacantes en la Academia de infantería las siguientes plazas de profesores:

Una de comandante, correspondiente a las asignaturas Geografía militar de España y Portugal, idioma de Marruecos, idioma de Europa, Historia militar, Táctica de brigada; y las terceras del mismo curso, Material de Artillería y general de Guerra, Higiene militar, Reglamento para el detall y régimen de los cuerpos de infantería (títulos 2.º y 3.º) y Detall y Contabilidad.

Dos de capitán para las clases siguientes: Primeras del tercer curso: Reglamento para el servicio de campaña, Derecho internacional, Logística, Táctica de las tres Armas, Repaso de reglamentos tácticos, Ordenanzas 6 idioma alemán. Segundas del tercer curso: Armas portátiles, Fortificación, Ferro-carriles, Reglamento de embarques de tropas por ferro-carril, Telegrafía, y además las terceras del primer curso con la ley de Orden público y Constitución del Estado, Código de Justicia militar (tratados 1.º y 2.º), Literatura militar y Francés.

Una de primer teniente para asignaturas, Elementos de Álgebra superior y Geometría analítica, Mecánica, Química, Pólvoras y explosivos, Balística y Reglamento de tiro, más las suplencias de las segundas clases del tercer curso, que comprenden: Armas portátiles, Fortificación, Ferro-carriles, Telegrafía, Reglamento de embarques de tropas por ferro-carril.

Servicio de la Plaza para mañana: Parada.—El primer Batallón del Regimiento Infantería de Inca.

Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel de Caballería D. José Rovira'ta Gamboa.

Hospital y Provisiones.—El tercer Capitán del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia.—El 1.º oficial de Artillería y clases del Regimiento Infantería de Palma.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

Reenganche.—Se ha concedido reenganche con premio al sargento del Escaudón de Mallorca Francisco Riera Cardá.

A su destino.—Ayer embarcó para Barcelona y Pamplona el oficial tercero de Oficinas militares D. Manuel Clavería Vician para incorporarse a su nuevo destino.

Movimiento de buques habido en nuestro puerto durante las últimas 24 horas:

Entradas.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor Balaer, con 36 pasajeros, carga general y la correspondencia.

Salidas.—Para Argel, Barcelona y Mahón respectivamente salieron ayer tarde a las horas de itinerario los vapores Bellever, Cataluña y Menorquina.

—A las doce y media de esta mañana ha salido para Valencia el vapor Isleño.

Despachados.—Ninguno.

Noticias varias.—Mañana llegarán procedentes de Argel y Alicante respectivamente, los vapores Bellever y Lulio.

—Por la tarde saldrá para Barcelona el vapor Balaer.

Faro de la Isla de Sein.—Según noticias del Gobierno francés, durante el año actual se verificarán trabajos en el faro de la isla de Sein, los cuales exigirán que se apague provisionalmente la luz de dicho faro, de un grupo de cuatro destellos blancos cada 2 segundos, la que se reemplazará por una luz provisional, de igual apariencia, un grupo de cuatro destellos blancos cada 25 segundos, pero de un alcance de 14 millas, que se encenderá en la galería superior del faro.

Esta luz provisional estará oculta en un sector de 90º entre sus direcciones S. 45º E. y N. 45º E. Este sector estará iluminado por una luz fija blanca, de débil intensidad, colocada en la galería superior del faro.

(Avisos posteriores darán a conocer las fechas de dichas modificaciones).

Situación aproximada: 48º 2' 40" N. 1.º 20' 17" E.

—Ha llegado a Barcelona procedente de Manila el trasatlántico Isla de Panay.

Estadística

Defunciones Día 17.—Rafael Salvá Castelló, viudo, 81 años, Sales 43; Antonio Ferrá Amengual, 8 meses, Término La Soledad; Miguel Sampol, casado, 59 años, Real 32; Catalina Artigues Barceló, 19 meses, Carretera de Lluchmayor.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de marzo fué el siguiente:

Nacimientos 164; de ellos 12 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2'52. Defunciones 193 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 0, fiebres intermitentes y tifoidea palúdica 0, viruela 1, sarampión 16, escarlatina 0, coqueluche 4, difteria y crup 1, gripe 6; tuberculosis 16, enfermedades del sistema nervioso 25, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 80, ídem digestivo 27, ídem genito-urinario 1, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 0, vicios de conformación 2, senectud 4, suicidios 1, muertes violentas 1, otras enfermedades 8, resultando una mortalidad de 2'94 por 1.000 habitantes.

Table with columns for birth statistics (Nacidos vivos, Nacidos muertos, Matrimonios, Defunciones) and various medical reports (Fiebre tifoidea, etc.).

Memorandum

PARA MAÑANA Santos del día.—Jesús de Monte-Policiano y Sulpino. Sol.—Sale a las 5 h. 5 m.; pónese a las 18 h. 32 m. Luna.—Sale a las 14 h. 7 m.; pónese a las 23 h. y 3 m. Cuarenta Horas.—En San Juan. Mercados.—En Palma. Vapores correo.—Llegadas: de 6 a 7 el Lulio de Alicante 6 Ibis. Salidas: A las 1830 para Barcelona. Oficinas.—Horas de despacho: de 9 a 13 en el Gobierno civil, Diputación, Ayuntamiento y Delegación de Hacienda, y de 8'30 a 13 en el Gobierno militar. Giro métrico.—Despacho en el entresuelo de «Crédito Balear» de 8'30 a 12. Correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 a 11. Entrega de 12 a 13 y de 16 a 17. Paquetes postales extranjeros: Imposición de 8 a 9. Entrega de 12 a 13. Certificadas, valores y objetos asegurados: de 10 a 17. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13. Lista: de 10 a 17. Apartados: Desde una hora después de la llegada de los correos hasta las 1330. Recepción de correspondencia oficial e impresos: Hasta media hora antes de la salida de los correos. Buzón de la Principal: Se recoge cinco minutos antes de la salida de todos los correos de la administración. Expediéndurá de sellos de 8'30 a 18. Teatrales.—A las 18'30 y 20'30 funciones de zarzuela en el Lírico.

COMERCIALES

Table listing various commercial services and their prices, including Credit Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Isleña, etc.

Valores Locales

Table listing local financial values and prices for various goods like flour, oil, and other commodities.

Valores Públicos

Table listing public financial values and prices for government bonds and other securities.

Fuegos artificiales

Antigua droguería CAN SUAU

de JAIME QUETGLAS

Jaime Hernández, pintor

Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean. La colocación del papel a 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 18. Corresponsales en toda la Península. GRAN COMPETENCIA. San Miguel número 21, Palma.

Vinos legítimos

No dejéis de probar los legítimos moscatels y jerecs, vinos rancios, rancietos, tintos y blancos. Moscatel de 1 a 2 ptas litro. Jerez de 1 a 2 ptas. id. Embotellados de 1'25 a 4 pesetas botella. SANTO CRISTO, 4 junto la plaza de Santa Katalia

# Don Juan O'Neill y Rossiñol

HA FALLECIDO

Después de recibir la Excomunión y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su esposa, hijos, hijas, hijo político, nietos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana 20 á las once en la parroquia de Santa Cruz, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á los fieles que debidamente contritos ofrecieren una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio del difunto.

## Festejos del natalicio

El Ilmo. Sr. Obispo, con motivo del nacimiento del Heredero de la corona ha dictado las siguientes disposiciones:

1.º Que haya repique de campanas en todas las iglesias, luego que se reciba en Palma la fausta nueva, si es antes de las siete de la noche, esperando las siete de la mañana siguiente, si la noticia llega más tarde.

2.º Que las Comunidades Parroquiales concurren al Te-Deum que á las once de la mañana se cantará en la Santa Iglesia Catedral Basílica el segundo de los días de fiestas, como en las mayores solemnidades. Durante este acto habrá también repique de campanas.

3.º Que en todas las iglesias se pongan luminarias en los tres días que durarán los festejos, y al anochecer de los mismos se repetirá el repique.

Además el Rdo. señor Obispo encargará á los Rdes. Párrocos, Económicos y Vicarios in Capite de los pueblos que de acuerdo con los respectivos Alcaldes determinen los actos religiosos con que han de solemnizar el esperado natalicio.

Uno de estos días el Sr. Alcalde publicará un bando invitando al vecindario á que adorne é ilumine las fachadas de las casas.

## DE TEATROS

Lirico

Esta noche se pondrán en escena las zarzuelas *Gigantes y cabezudos*, *Una vieja y la gatita blanca*.

Mañana á las seis y media *La gatita blanca*; y por la noche *El húsar de la guardia*, estreno de la revista político-cómico-lirico-bailable en un acto y tres cuadros, original de los Sres. D. Luis de Larra y D. Ricardo Fernández, música de Harnoso y Calleja, titulada *¡A la Piñata!*; obra estrenada anoche en Barcelona y recientemente en Madrid y la zarzuela *Los mosqueteros*.

Para el domingo se preparan dos funciones monstruosas y escogidísimas.

La empresa nos participa que organizará dos funciones de gala popular para el 2.º y 3.º día del natalicio real. En dichos días el precio de la entrada general será de 10 céntimos de peseta.

## La Política

En el vapor-correo *Isleña* hoy á las doce han salido para Ibiza los notarios don Francisco de P. Massanet, D. Miguel Pons, D. Juan Bausá y D. Pedro Antonio Sabater, requeridos para intervenir en las elecciones del domingo.

Para reprimir los desórdenes que pudieren ocurrir, el Gobernador ha enviado á aquella villa el inspector de policía señor Pérez.

El candidato conservador Sr. Conde de Sallent que desde hace algunas días se

halla en Palma, ayer visitó en su despacho al Sr. Gobernador civil.

En el vapor *Baleaz* ha llegado esta mañana procedente de Barcelona, el candidato conservador Sr. Conde de San Simón. Han acudido al muelle á esperarle buen número de amigos.

Esta mañana, procedente de Barcelona ha llegado el Sr. Conde de San Simón. Permanecerá en Palma hasta después de verificadas las elecciones de diputados á Cortes.

Al muelle pasaron á recibirle buen número de amigos particulares y políticos.

## Gacetillas

Ayer salió para Barcelona, el R. P. Luis Casas, que ha predicado una serie de sermones en distintas iglesias de la localidad.

El ministro de Hacienda ha dictado una real orden disponiendo que en todo el mes de Mayo próximo justifiquen su existencia ante los interventores de Hacienda de las respectivas provincias los funcionarios cesantes de dicho departamento que se rigen por las disposiciones de la ley de 19 de Julio de 1904.

Por el primer teniente de Carabineros don Rafael Gual con fuerzas á sus órdenes y con el auxilio de algunos dependientes del Resguardo de la Tabacalera, han sido apresados 43 bultos de tabaco de contrabando que se había conseguido desembarcar en la costa de Santañy, y depositar en una cueva situada en el punto denominado «Ses Piquetas» de aquel término municipal.

La «Isleña Marítima» no ha admitido la subvención de 30.000 ptas. que le ofrecía el Gobierno para unir la línea de vapores entre palma y Tarragona.

El partido Unión Republicana, el próximo día 23, en su domicilio social de la calle de Danús celebrará una reunión en obsequio de los menorquines y del diputado por Menorca don Jerónimo Pou.

El Sr. Gobernador, desde hace unos días está recibiendo anónimos denunciándole hechos. El Sr. Irazzába nos ha suministrado que hicimos público, que él no atiende á anónimos de ninguna clase, pues los cree una arma vil; pero que en cambio atenderá cuantas denuncias se le hagan, prometiendo guardar el secreto del denunciador.

El «Colegio Médico-Farmacéutico» celebrará sesión pública mañana á las seis y media de la tarde, en la que el doctor Aris y García presentará un caso clínico de *Epilepsia de la región mastoidea* con presentación del enfermo y de preparación histológica.

Por el Juzgado de Instrucción de la Comandancia de Artillería se cita al recluta Gabriel Caldentey Artigues.

El Sr. Delegado de Hacienda anuncia para el 30 del actual la 2.ª subasta de 2.000 hectáreas de cañas gruesas del monte *La Comuna* de Bañola.

El Ayudante de Marina del distrito de Andreig cita al inscrito Antonio Coll Bonet.

Por el Juzgado de Instrucción de la Comandancia de Marina de Barcelona se cita al procesado Bartolomé Miralles Buzá.

Para su publicación en el B.O. el Alcalde de Alaró ha remitido al Sr. Gobernador el extracto de los acuerdos tomados durante los meses de Enero, Febrero y Marzo por la Corporación que aquél preside.

Una hoca esmaltada de dientes limpios y sanos, constituyen el bouquet de la hermosura sostenida por el LICOR DEL POLO.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

### Somatose

Estimula en alto grado el apetito.

### Lotería Nacional

Sorteo del día 20 de Abril

Quedan para la venta algunos décimos de los números 27.165, al 69, 4.762, 23.325, 23.326, 23.328, 27.164.

A 5 pesetas el DÉCIMO

Administración número 1, Plaza de Cort

### SE ALQUILA

La celda número 3 del corredor de la ex-Cartuja, de Valldemosa, propiedad de don Francisco Mateu (Ustam), Informes: Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 10.

### FAMILIA MALLORQUINA

Cederá espaciosas y soleadas habitaciones, con ó sin asistencia. Informes: Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 10.

### ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

### Miramar

Saldrá directamente para el puerto de

### MARSELLA

el domingo 21 del actual á las diez de la mañana.

Admite carga y pasaje para dicho punto.

Se despacha en las oficinas de la Isleña Marítima.

Palma 16 Abril de 1907.—El Naviero Director, Sebastián Simó.



### Los Trabajos domesticos no deben causar agotamiento.

Los trabajos ó faenas de la casa consumen á muchas mujeres. Esto no debiera ser. No obstante es así, porque muchas mujeres tienen la sangre pobre. La pobreza de sangre hace que la mujer esté pálida, que se fatigue al momento, que al menor esfuerzo le falte el aliento. En este estado casi no come, digiere mal y adelgaza cada día mas.

### Las "Pildoras Pink"

dan sangre rica, dan fuerza y devuelven la salud.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintiuna pesetas las seis cajas.

## Más telegramas

El anarquista detenido

Madrid 19 (3'15 t).—El anarquista detenido por la policía de Madrid se llama José Alarcón Estaba reclamado por el Juzgado de Barcelona. Ha sido encarcelado.

Mitín suspendido

Madrid 19 (3'15 t).—Ha sido suspendido el mitin que habían anunciado para hoy los estudiantes de Farmacia huelguistas.

No está enfermo

Madrid 19 (3'15 t).—No se ha confirmado la noticia circulada de que el Sr. Maura estaba enfermo.

Agitación entre militares

Madrid 19 (12'15 t).—El diario republicano «El País» dice: Sabemos que la agitación reinante entre los socios del «Casino del Ejército y la Armada», obedece al propósito de ciertas autoridades de disolver el casino y fundar un Ateneo en que se admitirán los retirados.

### TERREMOTO EN MÉJICO

Muertos.—Ciudades destruidas.—Hambre.—Manzanillo arruinado.

Madrid 19 (3 t).—En la ciudad de El Paso, (estado de Tejas, asocianen á varios millares las muertes causadas por el último terremoto.

En toda la república de Méjico, son muchas las ciudades destruidas, reinando el hambre más espantosa.

Las últimas noticias recibidas acusan la destrucción de Manzanillo, también á consecuencia de un terremoto.

### El porvenir de España

Declaraciones importantes.—Objeto de la entrevista.—La fuerza de Cartagena y Mahón

Madrid 19 (11 m).—«La Correspondencia de España», diario que se ha distinguido en muchas ocasiones por las informaciones palatinas en que se daban con todo lujo de detalles noticias de hechos interesantísimos, publica unas declaraciones muy importantes hechas por un personaje á dicho periódico sobre la entrevista de los reyes de España é Inglaterra en Cartagena.

Habla dicho personaje: «El objeto primordial de la entrevista regia en Cartagena ha sido para que viesen por sus propios ojos Eduardo VII y otros técnicos, la fuerza de las plazas de Cartagena y Mahón.

Alfonso XIII tenía que ir á Mahón y también se tenía el proyecto de que dichos soberanos efectuasen juntos un viaje á Melilla y Ceuta.

Resumen de lo acordado en la entrevista.—Construcción de una escuadra.

En resumen, lo acordado en Cartagena, según declara el aludido personaje, fué que España preparará los puertos militares, organizará los arsenales y construirá una escuadra para estar á la defensiva.

Se construirán 6 acorazados, 6 cruceros y 12 destroyers, con un antepresupuesto de 430 millones

pagados á plazos, mediante una operación financiera.

Se hará un presupuesto de 55 millones para la construcción de los acorazados. Estos buques tendrán el máximo de poder ofensivo y defensivo. Tres de ellos se construirán en el arsenal del Ferrol.

Los seis cruceros rápidos, serán del tipo del inglés «Centinel».

Con este plan tendrá España en cada vértice del triángulo que formarán sus tres zonas marítimas, dos cruceros y dos destroyers.

Puertos militares.—Refugios navales

Continúa dicho personaje diciendo que se acordó en la entrevista que el Ferrol, Cádiz y Cartagena serán puertos militares completos con factoría.

Vigo, Mahón, Ceuta y Melilla, serán refugios navales artillados.

Se estudió también la habilitación de un puerto en el mar Cantábrico.

Sobre los arsenales.—Fomento del trabajo nacional.

En el Ferrol se emplazará un dique flotante para buques de 20.000 toneladas. No se arrendarán los arsenales, sino que se enregarán á una casa constructora dándole el Estado los talleres y elementos con que cuenta para que así se fomente el trabajo nacional.

En Cartagena se construirán tres cañoneros.

A la factoría de Cádiz se le dará gran impulso para no tener por los armamentos que recurrir al Extranjero.

La entrevista del Kaiser y Alfonso XIII

El mismo personaje declara que la nueva entrevista del Kaiser y Alfonso XIII en Cartagena ya está acordada. Al Kaiser le corre mucha prisa hacer esta visita, temeroso de llegar tarde.

Frases de Eduardo VII.—Para sujetar á toda Europa.

Terminó este personaje sus importantes declaraciones atribuyendo al Rey de Inglaterra la siguiente frase: «Gibraltar es la mandíbula superior de un perro de presa que cuando tenga por inferior á Ceuta, podrá sujetar á toda Europa.»

### ATENTADO DE BARCELONA

Detalles del atentado

Madrid 19 (11'30 m).—Según telegramas recibidos de Barcelona el atentado perpetrado contra el Sr. Salmerón y los solidarios que le acompañaban, ocurrió en la carretera de Hostafranchs.

Acompañaban al jefe de la Unión Republicana los señores Cambó, Corominas, Roca, Uriola y Buen (D. Odón).

Sitio de la ocurrencia

El hecho ocurrió en un sitio solitario aislado de poblado.

La bala pasó entre los señores Roca y Salmerón.

Al llegar el faetón que conducía á los viajeros á la calle de San José, los chicos que transitaban por dicha calle, silbaron á aquellos.

Arrojando inmundicias.—La herida

Las mujeres que se hallaban en aquel sitio echaron inmundicias contra el coche que conducía á los solidarios.

Los agresores formaban un grupo compuesto de quince ó veinte individuos.

Habiendo sido conducido el Sr. Cambó á una farmacia, en donde se le reconoció, se vió que tenía una herida de bala en la cintura.

Protejiendo á Salmerón.—Salmerón velando.

Según se dice, la herida reviste gravedad, puesto que interesa el hígado y los riñones.

Se cree que el Sr. Cambó recibió la herida al incorporarse con el fin de proteger al Sr. Salmerón.

Los facultativos que asisten al herido han intentado extraerle el proyectil, sin haberlo conseguido.

El Sr. Salmerón ha permanecido levantado velando al señor Cambó.

Detención de un sujeto.—Salmerón indignado.—Visitas á Cambó

Madrid 19 (12'15 t).—Un inspector de policía detuvo á un sujeto como presunto autor de haber disparado contra el coche que llevaba al Sr. Salmerón. Este se halla indignado con motivo del atentado de que fueron objeto él y sus compañeros.

La caja y almohadones del coche están acribillados á balazos. El alcalde y el Gobernador han visitado al Sr. Cambó.

Se reunirá el Consejo

Madrid 19 (3'15 t).—Circula el rumor de que se reunirá el Consejo de Ministros para ocuparse de lo ocurrido en Barcelona.

S. M. el Rey apenado

Madrid 19 (3'15 t).—Don Alfonso XIII se apenó al tener noticia del atentado de Barcelona.

Se ha interesado por el estado del Sr. Cambó.

Nueva detención

Madrid 19 (3'15 t).—El señor Maura calificó duramente los sucesos de Barcelona. Ha telegrafiado al gobernador civil preguntando por el estado del Sr. Cambó, quien se halla gravísimo.

Se ha llevado á cabo otra nueva detención.

LA BOLSA

Madrid 19 á las 16

Interior contado . . . 82'10

Interior fin de mes . . . 82'82

Amortizable 5 por 100 . . . 101'15

Banco de España . . . 442'00

Compañía de Tabacos . . . 400'00

Franco . . . 10'60

Libras . . . 27'90

Exterior de París . . . 94'50

FABRA

AL LENTE DE ORO

25 Calle BROSSA 25

ISIDORO LASSALE HIJO

Gafas y lentes Cristal Roca Garantizado

Y DEMAS CLASAS

Se gradúa la vista—Composturas

GEMELOS Teatro y campo

Últimas novedades MOLDURAS PARA CUADROS

Oleografías, Grabados—Santos Paisajes

PRECIOS SINCOMPETENCIA

### Teatro Lirico

Gran Compañía Ómico-Lirica

Esta noche á las 8 y media—GIGANTES Y CA-

BEZUDOS—UNA VIEJA—LA BATITA BLANCA.

Mañana á las 6 y media tarde.—Entrada

general, 18 céntimos.—LA BATITA BLANCA.

Noche—A las 8 y media—EL HUSAR DE LA

GUARDIA.—A LA PIÑATA, (estreno).—LOS

MOSQUETEROS.

una joven de belleza verdaderamente maravillosa.  
El semblante de Dora se puso más pálido que el vestido blanco que llevaba; su graciosa boca se contrajo con nerviosa mueca, sus ojos se fijaron en la alfombra.  
—«Una joven?—repetió.—¿La has visto? El conde se estremece.  
—Sí, querida, pero no fué más que un segundo. Al salir del gabinete de Santerno y mientras cambiaba con él algunas palabras en el umbral, advertí que un portier de enfrente se levantaba y apenas tuvo tiempo de ver una cara morena con dos ojos centelleantes y una inmensa cabellera suelta sobre una túnica á rayas de plata... pero el portier cayó de nuevo y la radiante visión desapareció.  
Dora no hablaba: continuaba con el cuerpo inclinado hacia adelante, los brazos cruzados sobre el pecho que se levantaba con fuerza.  
Pero aquel silencio fué de breve duración: un sentimiento superior la dominaba.  
—¿Sabes quién es aquella joven?—murmuró—y qué lazos la unen á tu amigo?  
—No lo sé, ni se lo he preguntado, porque Santerno es de una reserva que impone.  
Y añadió después de una pausa:

—Pero hablemos de otras cosas, querida mía. ¿Quieres venir esta noche al teatro?  
Dora nuevamente se había abandonado en la poltrona presa de una especie de abatimiento.  
—No—respondió—no tengo ganas, no me encuentro bien.  
Una lívida palidez se difundió por sus mejillas. El conde se asustó, y levantándose oprimió vivamente el botón del timbre eléctrico.  
La camarera de Dora se presentó.  
—Pronto, un vaso de agua y un papel de aquellos polvos que ha ordenado el médico—dijo el conde.  
La camarera salió corriendo, mientras el conde se dirigió á su hija, que insensible á cuanto la rodeaba, había cerrado los ojos y apenas una leve respiración salía de sus labios medio cerrados.  
—Pobre muchacha—murmuró—el conde con sincera angustia,—hacía mucho tiempo que no la sucedía esto, y yo creía que se hallaba curada por completo.  
Por fortuna, la crisis era ligera.  
La camarera volvía con lo que se le había pedido.  
El conde vertió en el agua el contenido del papel, después acercó el vaso á los labios de Dora.

—¡Oh! ¡qué bien me hace!—murmuró con una especie de ingenuidad que atraía.  
—No, no quiero pensar más en él, no lo quiero, no debo. ¿He olvidado ya mi deber? ¿He olvidado ya á mi madre y la promesa que le hecho á Nina?  
Dora sacudió con energía la cabeza.  
—No, no lo he olvidado—dijo levantando la voz,—cumpliré mi deber.  
Se sentó de nuevo, y esta vez realmente calmada.  
Poco á poco volvieron á su mente todos los recuerdos de la infancia, de la adolescencia, y por más que deseaba apartar aquellos pensamientos, no lo conseguía.  
—Nina no vuelve ya—pensó,—y ha llegado el momento de mantener mi juramento. Esta noche, cuando todos duermen, me llegaré á la estancia que ella me indicó: nadie ha entrado jamás allí dentro: el sobre negro debe hallarse en su sitio.  
Estos pensamientos tuvieron ocupada á Dora durante todo el día y la hicieron olvidar otras ideas, que habrían sido para ella un suplicio.  
No se movió de su alojamiento, porque sentía necesidad de estar sola.  
Aquella noche se acostó más pronto: pero cerca de la media noche, segura de que todos dormían en el palacio, Dora se levantó y en bata blanca con una luz en

—¡Oh! señor... me hacéis renacer la esperanza en el corazón... ¡Qué reconocimiento os debo!  
Santerno le extendió la mano con gesto afectuoso.  
—No os agitéis así, amigo mío, es peor; estad quieto; aquí estáis seguro, y personas de confianza os vigilarán. Dadme la dirección de vuestra hermana...  
Y Santerno sacó del bolsillo un pequeño libro de notas provisto de un lápiz de plata.  
—Escribidlo vos mismo—añadió,—así la muchacha se consolará más.  
Una inmensa alegría apareció en las facciones del herido. Sostenido por Rolando escribió con mano un poco trémula la dirección de su hermana; debajo agregó dos palabras de afecto, que firmó; después, con esfuerzo, besó la mano de Santerno, que no tuvo tiempo de retirarla, cayendo en la almohada inerte, débil, pero feliz, como quizás no lo había sido nunca en su vida.

Dora, después del encuentro con Santerno, vivía como en un sueño. Estaba largas horas encerrada en su habitación, saboreando en aquella soledad una calma,

